
Compte rendu de la Formation Spécialisée Santé Sécurité et Conditions de
Travail (FS) du 21/03/2024

Cette réunion était la 1ère de l’année consacrée à l’utilisation du budget dédié à
la sécurité et aux conditions de travail pour la DDFIP 01.

Un retour sur le budget 2023 a d’abord été fait par l’animatrice de la politique
ministérielle de prévention (APMP) avec un bilan des actions et leur répartition.
La directrice adjointe, qui présidait la réunion, et les représentants du personnel
ont unanimement reconnu la qualité de ce travail de synthèse et l’intérêt de sa
diffusion sur Ulysse 01. Celle-ci permettra aux agentes et agents de mieux se
rendre  compte  de  l’utilisation  qui  est  faite  de  ce  budget.  Elle  sera  aussi
l’occasion  de  les  sensibiliser  sur  la  nécessité  de  l’engagement  à  suivre  une
formation à laquelle ils sont inscrits.

La FS s’est ensuite penchée sur le budget 2024.

La  part  la  plus  importante  de  ce  budget  sera  à  nouveau  consacrée  aux
formations.

Il a été convenu de reconduire les formations traditionnelles (risque incendie,
secourisme, sécurité routière).

Concernant  la  prévention  des  risques  psycho-sociaux,  le  financement  des
consultations psy et la sophrologie à Bourg ont également été reconduits.
Solidaires a souhaité que les formations se décentralisent pour permettre au plus
grand nombre d’y avoir accès, ainsi il sera proposé cette année des sessions de
sophrologie  à  Nantua,  plus  accessible  aux  agents  affectés  dans  l’est  du
département.
Par ailleurs, sur proposition de l’assistante de prévention, une formation relative
à la communication non violente rentre également au catalogue.



Toujours  dans  l’optique  de  décentralisation,  une  nouvelle  formation  sera
proposée sur divers sites du département concernant la prévention des troubles
musculo-squelettiques.
Il sera également testé une formation intitulée « Yoga des yeux » afin de tenter
de répondre aux problématiques liées au travail sur écran.

Enfin, l’assistante de prévention va prendre l’attache de la MGEFI pour essayer
de  renouveler  l’action « massage  assis »  qui  avait  remporté  un  franc  succès
l’année  dernière,  là  aussi  avec  l’idée  de  la  décliner  sur  d’autres  sites  du
département.

L’assistante  de  prévention vous fera parvenir  prochainement le  catalogue de
toutes ces formations, n’hésitez pas à vous inscrire, la formation est un droit
(limité seulement par le nombre de places disponibles). Cependant, ce droit ne
doit  pas  faire  oublier  l’engagement  qui  en  découle,  celui  d’assister  aux
formations sollicitées. Aussi, en cas d’empêchement, n’oubliez pas de prévenir
l’assistante  de  prévention  afin  qu’elle  puisse  proposer  une  place  devenue
disponible qui de toute façon sera facturée à la FS.

L’autre part du budget est consacrée aux achats d’équipements liés à la santé, la
sécurité et l’amélioration des conditions de travail des agents de la DDFIP de
l’Ain. À ce propos, si vous avez dans vos services des matériels inutilisés ou
qui ne fonctionnent plus (repose-pieds, ventilateurs, lampes de bureau…), il est
important de les retourner à la direction (via votre chef de service) pour qu’ils
soient redéployés ou bien réparés, si possible, dans le 2ᵉ cas.

Autre sujet abordé lors de cette séance, les premiers retours de la direction suite
au rapport transmis par les représentants du personnel le 16 novembre dernier
concernant leur visite menée auprès du SDIF.
Une  démarche  a  été  engagée  avec  la  cheffe  de  service  sur  les  constats  et
observations de la FS et un soutien mis en place au niveau directionnel.
D’ici début mai, une réunion de service sera organisée par la direction pour
faire  un  point  d’étape  avec  les  agents  sur  les  mesures  organisationnelles  et
apporter des réponses sur les avancées.

Enfin, la directrice adjointe a fait un nouveau point sur l’immobilier :

– rénovation  de  l’accueil  de  la  Grenouillère :  les  travaux  préparatoires  avec
l’architecte sont achevés avec une version suffisante pour entrer en réflexion
avec les agents, les chefs de service (CDS) et les représentants du personnel.



Sur la question de l’accueil en cible et de l’alternatif pendant les travaux : la
direction a associé l’ensemble des CDS en leur communiquant la cible et les
scenarios  alternatifs  qui  avaient  été  présentés  lors  de  la  précédente  FS.  Le
scénario du déplacement des collègues de l’enregistrement pour l’utilisation du
rez-de-chaussée a été considéré comme le plus pertinent. Depuis jeudi dernier,
un  1er  temps  de  réflexion  a  été  organisé  entre  les  CDS concernés  et  leurs
agents, ceux-ci pourront ainsi faire remonter leurs observations sur les solutions
envisagées.
Un  temps  d’échange  avec  les  agents  du  SIP puis  de  l’enregistrement  sera
également organisé très prochainement par la direction.

Le calendrier se précise, il n’y aura probablement pas de travaux avant début
septembre  mais  les  travaux  d’agencement  nécessaires  au  déplacement  de
l’accueil auront lieu préalablement .
Il nous a été précisé que la sécurité sera la préoccupation majeure : un vigile
sera présent pendant toute la période et les zones de travaux seront totalement
hermétiques.
Nous serons  bien entendu vigilants  et  à  votre  écoute  sur  l’ensemble  de  ces
points.

– PCRP : le déménagement aura lieu avant le début des travaux évoqués ci-
dessus, avec pour cible le 2ᵉ trimestre, la nécessaire consultation des agents sera
menée auparavant, notamment sur le choix du mobilier, et les travaux pour les
accueillir restent à effectuer.

– SIE Ambérieu : le raccordement électrique de la nouvelle pompe à chaleur est
en cours, l’installation doit désormais être labellisée. La direction nous indique
que le budget a explosé sur cette opération qui sera emblématique sur les points
de vigilance qu’il faudra avoir à l’avenir lors de tels travaux.
Nous avons également été informés qu’un dossier a été déposé pour l’isolation
et  de  nouveaux  ouvrants  sur  ce  site,  la  réponse  initialement  attendue  pour
février devrait intervenir fin mars.

– TPH : suite à la visite de Solidaires, tous les sujets abordés (abri vélo, espace
restauration,  température  du  bureau  des  hébergés…)  ont  été  exposés  à  la
direction qui s’est engagée à examiner ces demandes.

– RIA : on serait plutôt dorénavant sur une ouverture en octobre, les experts
sont venus et autorisent les travaux.


